



Schule und Kultur	Vorlagenart	Vorlagennummer
Verantwortlich: Wieske, Michael Datum: 25.11.2016	Beschlussvorlage	2016/294
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich		

Beratungsgegenstand:

Schulformenveränderung im Bereich Informatik/IT zum Schuljahr 2017/18 an der Georg-Sonnin-Schule; Einrichtung einer Berufsfachschule Elektrotechnik mit dem Schwerpunkt Fachinformatik-Systemintegration für Realschüler/innen (B1EFI)

Produkt/e:

231-200 BBS II

Beratungsfolge

Status	Datum	Gremium
Ö	15.12.2016	Schulausschuss für allgemein- und berufsbildende Schulen
N	23.01.2017	Kreisausschuss

Anlage/n:

I – Schreiben der Georg-Sonnin-Schule vom 6.10.2016

Beschlussvorschlag:

Der Landkreis Lüneburg stimmt als Schulträger der Absicht der Georg-Sonnin-Schule zu, zum Schuljahr 2017/18 eine Berufsfachschule Elektrotechnik mit dem Schwerpunkt Fachinformatik-Systemintegration für Realschüler/innen (B1EFI) einzurichten und die berufsqualifizierende Berufsfachschule Informationstechnische/r Assistent/in (B2IA) ruhend zu führen.

Sachlage:

Mit Schreiben vom 6.10.2016 hat die Georg-Sonnin-Schule angezeigt zum Schuljahr 2017/18 eine Berufsfachschule Elektrotechnik mit dem Schwerpunkt Fachinformatik-Systemintegration für Realschüler (B1EFI) einrichten zu wollen.

Gleichzeitig wird dann die berufsqualifizierende Berufsfachschule Informationstechnische/r Assistent/in (B2IA) ruhend geführt, d.h., diese Schule wird keine Schüler/innen aufnehmen

Zur näheren Begründung wird auf das als Anlage I beigefügte Schreiben der Georg-Sonnin-Schule vom 6.10.2016 verwiesen.

Da bereits eine Berufsfachschule Elektrotechnik an der Georg-Sonnin-Schule existiert ist das jetzt beabsichtigte alternative schulische Angebot nicht nach § 106 des Niedersächsischen Schulgesetzes (NSchG) genehmigungspflichtig. Die Landesschulbehörde wurde durch die Georg-Sonnin-Schule gleichwohl in Kenntnis gesetzt. Von dort wurden keine Bedenken geäußert.

Ein zusätzlicher Raumbedarf wird durch diese Umstellung nicht anfallen. Eventuell notwendig werdende kleinere investive Maßnahmen wird die Schule – nach eigenem Bekunden – aus ihrem Schuletat tragen.

Das neue Angebot soll bereits für die Anmeldungen zum Schuljahr 2017/18 über das datengeschützte System „Schüler-online“ ab Ende Januar 2017 anwählbar sein. Aus diesem Grunde hat die Georg-Sonnin-Schule ihr Vorhaben angezeigt und um Zustimmung gebeten, auch wenn förmlich kein Genehmigungsvorbehalt besteht.

Wie das zum kommenden Schuljahr ruhende schulische Angebot soll die neue Berufsfachschule Elektrotechnik (B1EFI) den Einzugsbereich Landkreis Lüneburg haben. Die Schulleitung geht fest davon aus, dass das Angebot angenommen wird und eine entsprechende Klasse zustande kommt.

Die Schulleitung hat auch die IHK um Stellungnahme gebeten, die zurzeit schriftlich noch nicht vorliegt. Die Schulleitung der Georg-Sonnin-Schule wird im Rahmen der Ausschusssitzung sich hierzu äußern und die Stellungnahme verteilen.

Die Verwaltung schlägt vor dem Wunsch der Schule zu entsprechen um zum Schuljahr 2017/18 die Berufsfachschule Elektrotechnik mit dem Schwerpunkt Fachinformatik-Systemintegration für Realschüler/innen anbieten zu können.